

Errado diagnóstico, errada solución

Señor Director,

Lamentablemente el Gobierno exageró la pérdida del stock de capital del terremoto y ahora quiere tomar medidas tributarias en función de ese error. De los US\$ 30.000 millones iniciales, cerca de US\$ 10.000 millones se explicaron luego como el lucro cesante y otros gastos que implicaba el terremoto. Ahora el Banco Central corrige esa pérdida por la depreciación económica que tenía acumulada ese stock, llevando la cifra de stock de capital neto perdido por el país a US\$ 13.200 millones. Frente a esto hay seguros comprometidos por una cifra cercana a US\$ 5.000 millones, ahorros fiscales en el exterior por sobre US\$ 11.000 millones y un más alto precio del cobre que muy probablemente significará recursos extras por sobre US\$ 5.000 millones a los presupuestados originalmente, con un país que crecerá cerca del 5% este año. En otras palabras, los recursos ya están.

Como dice el refrán, “el camino al infierno está lleno de buenas intenciones”. Nunca es tarde para corregir, tanto el diagnóstico como la solución.

Saludos,

Manuel Cruzat Valdés  
Santiago, Chile  
Carta a El Mercurio